

BAB III

FILM ANIMASI KELUARGA SOMAT

A. Profil Animasi Keluarga Somat

Keluarga Somat adalah serial animasi Indonesia yang di produksi oleh Dreamtoon. Keluarga somat ditayangkan di indosiar. Film animasi ini telah memasuki lebih dari 100 episode. Tentu ini sebuah prestasi yang sangat patut dibanggakan.

Serial animasi keluarga somat merupakan animasi yang berdurasi 11 menit dalam setiap episodennya yang diproduksi oleh PT. Animasi Kartun Indonesia (Dreamatoon). Pertama kali tayang di indosiar pada tanggal 8 juni 2013. Serial ini ditayangkan setiap hari pada jam 7 sampai 8 pagi. Serial animasi ini dikemas dengan cerita yang sederhana, menarik dan bergenre komedi. Setiap episode menyajikan cerita bagaimana pak somat dan anggota keluarganya menjalani hidup sehari-hari. Penulis script writer keluarga somad adalah tina sulyati. Naskah ide cerita menurutnya didapat dimana saja. Naskah yang telah dibuat diserahkan ke PH (Production House) kemudian dibuat VO (Voice Over) setelah itu dibuat animasi dan kemudian siap ditayangkan.

Yusef selaku IT Support Dreamtoon Baros, Yogyakarta. Proses pembuatan animasi Keluarga Somat itu memakan waktu cukup lama. Pasalnya Dramtoon memiliki

lokasi kerja empat tempat yaitu Baros, Unggaran dan Jakarta, Bandung. Sistem kerja dengan membagi animator animator kedalam empat ti, dalam rinciannya 4 tim yang berpisah dalam 4 kota besar yaitu Jakarta, Bandung , Unggaran dan Yogyakarta . tiap tim kurang lebih terdiri dari 20 orang. Mereka direkrut dari komunitas animasi yang membuat berdasarkan hobi.

Proses pengerjaan animasi keluarga somat, Dreamtoon Baros harus menunggu bahan cerita atau script dari Dresmtoon Jakarta dan pada rosesnya banyak mengalami keterlambatan pengiriman bahan. Menurut Yusef Keluarga Somat merupakan film keluarga yang menceritakan soal keluarga Indonesia yang tinggal dalam satu kampung dengan warganya yang beragam suku.¹

Pembuatan animasi Keluarga Somat menggunakan aplikasi Blender. Blender adalah sebuah aplikasi untuk membuat karya 3 dimensi dengan game. Aplikasi blender bersifat open source yaitu dapat digunakan secara gratis tanpa khawatir tentang namanya pembajakan. tahap-tahap dalam pembuatan animasi Keluaraga Somat yaitu:

1. Modelling

Adalah langkah awal dalam pembuatan suatu animasi karena jika ada modeling mak tidak ada objek atau suatu yang akan digerakan dalam suatu animasi. Modelling

¹ Handoko An,” keluarga somat” , film animasi masa kini, kompasiana, (21 september 2015).

adalah hal paling dasar dan harus ada dalam pembuatan animasi.

2. Texturing

Adalah penambahan texture kedalam model yang akan dibuat tekstur seperti memberi warna ke dalam model-model yang akan dianimasikan.

3. Rigging

Adalah penambahan kerangka ke dalam objek yang akan kita buat yang berguna untuk kita bisa menggerakkan objek yang kita buat animasi. Dalam proses rigging apabila kerangkanya semakin detail maka pergerakan karakter akan semakin halus.

4. Animasi

Setelah ketiga tahap di atas saatnya membuat animasi. Dalam animasi ada yang namanya frame. Frame adalah tempat dibuatnya suatu animasi.

Terdapat 4 pengisi suara tokoh utama dalam serial Keluarga Somat antara lain:

Table 3.1

Pengisi suara keluarga somat

No	Nama	Pengisi Suara
1	Daniel Parulisan	Pak Somat
2	Essther	Bu Inah

3	Rizka kaluthfi	Dudung
4	Inge Naftalia	Ninung

Pada tanggal 2 desember 2015 komisi penyiaran indosiar pengantar anugerah KPI 2015. Animasi keluarga somat berhasil mendapatkan piala anugrah KPI 2015. Sebagai program animasi terbaik pada episode “air sumber kehidupan” mengungguli dua animasi lain yaitu kiko yang tayang di RCTI serta Adit, Sopo dan Jarwo yang tayang di MNCTV. Ide cerita yang diambil mencerminkan kehidupan sehari-hari yang menceritakan keluarga sederhana yang terdiri dari Pak Somat, istrinya Inah dan kedua anaknya Dudung dan Ninung. Setiap episode menampilkan cerita yang berbeda.

B. Tim produksi

Table 3.2

Tim produksi film keluarga somat

Ganre	Komedi
Format	Animasi
Pembuat	PT. Animasi Kartun Indonesia (Dreamtoon)
Penulis	M. Syamsul Hidayat Essther IC

	Handoko Daniel P
Composer lagu tema	Dimensi hidup, Nicky Astria
Lagu pembuka	Dimensi hidup, Nicky Astria
Lagu penutup	Dimensi hidup, Nicky Astria
Composer	Ian Antono Areng Widodo
Bahasa	Indonesia
Jumlah episode	Indonesia
Produksi	
Penyunting	Sony Simamora
Lokasi	Indonesia, jakarta
Durasi	11 menit
Siaran	
Stasiun televisi	Indosiar
Siaran perdana	Sabtu, 8 juni 2013-Sekarang
Siaran sejak	Sabtu, 8 juni 2013-Sekarang
Diawali oleh	Ben 10 (2007-2010)

	Ben 10 : Alien Force (2009-2010) Ben 10 : Ultimate Alien (2011-2012)
Tayangan terkait	Emak Ijah Pngen Ke Mekah (2013-2015) Anak-anak Manusia Yuk Keep Smile (2013-2014) Adit Sopo Jarwo (2014-sekarang) Samson dan Dahlia (2015-sekarang)
Penata luar	

C. Karakter Pemain

Berikut adalah karakter pemain dalam film animasi keluatga somat.

1. Pak somat

Pak somat adalah ayah dari dudung dan ninung, serta merupakan suami dari bu Inah. Dia adalah pegawai pabrik. Pak somat memiliki kumis tebal dan badan besar.

Pak somat lebih sering tampil menggunakan kaos tanpa lengan dan menggunakan celana berwarna hijau. Ia lahir tanggerang, 26 januari 1974.

2. Dudung

Dudung merupakan anak pertama dan satu satunya putra pak somat dan ibu inah. Ia kelas 4 SD, dia sangat malas, namu kreatif. Dia memiliki adik perempuan bernama ninung. Sebelumnya ia berama Dadug. Dudung lahir 11 april 2003

3. Ninung

Adalah adik perempuan Dudung dan anak bungsu dari pak somat dan bu Inah. Ia kelas 1 SD. Tidak seperti kakanya yang malas, dia adalah anak yang rajin, penurut, dan sopan. Ninung juga baik terhadap kakanya seperti memberikan es lilin, memberikan keritikan dan menasehati Dudung. Sebelumnya ia bernama Xenyung, ia lahir Desember 2005.

4. Bu Inah

Bu Inah adalah istri pak somat. Dia mempunyai warung, barang-barang warungnya selalu di hutang oleh beberapa tetangganya termasuk Yu Darmi dan Bu Yati. Ia lahir 22 juni 1976.

5. Aldo

Aldo adalah anak pak RT, terkadang dia suka pamer. Dia juga ketua di kelas Dudung dan teman-temannya. Lahir di Grogol tanggal 11 agustus 2002.

6. Aling

Aling adalah anak perempuan keturunan tionghoa, cucu dari Koh Wat. Dia selalu menasehati Koh Wat agar tidak pelit. Dulu ia tinggal di Gambir. Ia lahir 28 Februari 2006

7. Nipon

Nipon adalah putra dari Yu Darmi. Dia mempunyai 2 gigi yang tampak dari wajahnya. Dia selalu berbicara yang keluar dari fakta. Dia menyukai Ninung dan dia berbicara seperti mengikuti perkataan Ninung. Ia lahir Senin tanggal 25 september 2002.

8. Pak RT

Pak RT adalah pemimpin di RT tempat Keluarga somat berada, sekaligus ayah dari Aldo. Dia berbicara dengan logat sunda yang kuat, dan juga selalu berbicara demi kesejahteraan bersama. Dari bandun lahir 05 mei 1974.

9. Koh Wat

Koh Wat adalah pria keturunan tionghoa sekaligus kakek dari Aling. Dia memiliki warung, namun dia sangat pelit. Dia sering dinasehati oleh cucunya. Dia selalu mempromosikn brang-barang dan cicilan kepada pak somat. Ia lahir di manado tanggal 03 januari 1946.

10. Yu Darmi

Yu Darmi adalah ibu dari Nipon, yang suka berhutang di warung bu inah. Di episode *Dollar Naik*, YU Darmi juga digambarkan sebagai orang yng selalu agak terlambat dalam berfikir dan kurang memahami situasi. Ia lahir di Angke tanggal 01 januari 1977.

11. Bu Yati

Bu yati adalah teman Yu Darmi, yang juga suka berhutang di warung Bu Inah. Keduanya saling bekerja sama mengurangi hutang mereka dengan cara belanja dengan jenis barang yang sama ia lahir di Pondok Bambu tanggal 02 November 1976.

12. Ferdi

Ferdi adalah teman pak somat yang berkulit hitam, memiliki kegemaran mengamen. Dari karawang lahir 6 Desember 1983.

13. Pak Danu (Yanu)

Pak Danu adalah atasan di pabrik tempat pak somat bekerja. Dari papua lahir 23 September 1981.

14. Bu Guru (Ustadzah Syahr)

Guru yang mengajar dikelas Dudung dan teman-temannya, mengenakan kerudung warna putih. Ia lahir di Jakarta Timur tanggal 1 September 1977.

15. Bruno (Kak Uno)

adalah murid baru di sekolah Dudung yang beretnis Betawi. Dia adalah keponakan Bu Yati. Dia berbadan besar dan ditakuti temannya meskipun kadang berbuat jahil bersama Dudung. Tapi dia adalah penakut meskipun kadang suka egois. Ia lahir di Tanah Abang 09 oktober 2002.²

D. Synopsis Film

1. Tetangga Baru

Episode “tetangga baru” pertama kali tayang pada 7 maret 2015. Episode ini bercerita tentang kampung tempat keluarga Somat tinggal akan di datangi keluarga yang akan bertetangga dengan keluarga Somat. Seorang ibu yang berbicara dengan logat Ambon dan seorang anak yang bernama Putri. Keluarga Somat, Yu Darmi dan Bu Yati sudah di beritahu kabar tersebut oleh Pak RT. Kedatangan keluarga baru tersebut diterima dengan tangan terbuka oleh mereka .

Keesokan harinya, Dudung dan keempat temannya bermain. Ketika Putri datang, mereka mengajaknya untuk bermain petak umpet. Namun Dudung berbuat curang dengan mengajak teman-temannya untuk pulang dan meninggalkan Putri yang sedang berjaga. Hingga larut malam Putri dan Nipon belum pulang hal itu

² “Keluaraga Somat” Wikipedia, (disunting 3 oktober 2020)

menyebabkan Yu Darmi dan tetangga baru menjadi cemas. Akhirnya tetangga baru itu datang kerumah keluarga Somat dan menanyakan keberadaan Putri. Dudung pun menceritakan tentang permainan petak umpet dengan ide jeleknya. Akhirnya Putri di temukan di lapangan, dudung dinasehati oleh orangtuanya agar tidak meninggalkan teman-teman yang sedang bermain dan Dudung pun meminta maaf, tetangga baru memaafkan hal tersebut.

2. Buka puasa

Episode “buka puasa” tayang pada

Episode ini bercerita tentang bulan Ramadhan , pagi pagi sekali dudung membangunkan keluarga untuk sahur , di meja makan keluarga tidak yakin dengan dudung kuat puasa sampai full, pagi sekali dudung dan teman-temannya erngkat ke sekolah sembari bercerita tentang puasa tahun-thun yg lalu. Sesampainya di kelas ibu guru menjelaskan tentang bulan suci Ramadhan , dan diantara murid murid murid ada salah satu yg berbeda agama tapi tetap menyemangati yg berpuasa di kelas. Sedangkan di warung buinah sedang berbicara dengan tetangga yg membicarakan jika bulan puasa harus sabar apalgi jika di hutang harus sabar.